

Editorial

El histórico apagón: Desde Yuri hasta Robert de Niro en Día Cero

Con el pasar de las horas este martes y cuando ya superábamos las siete horas sin energía eléctrica pasamos por distintos estados de ánimo. Primero, y lo más lógico, fue preguntarnos ¿qué pasó? **Las teorías conspirativas de un atentado sumado a los memes que mostraban al comediante George Harris en una torre de energía sólo le llegaban a quienes gozaban aún de conexión, pero el escenario común fue que la conexión telefónica y el acceso a Internet fue prácticamente nulo.**

Luego vino la preocupación por quienes estaban en movimiento, camino a casa, saliendo desde la oficina, y en paralelo la gran incógnita era ¿qué pasará con el Festival? De todas maneras, siempre todos estaban muy atentos a que en cualquier momento llegara la luz, total... ¿quién iba a pensar que el corte duraría más horas que lo que duró tras el terremoto del 2010? Según las estadísticas podríamos estar al frente del apagón más grande de la historia. El blackout del 2010 tras el 27/F que afectó desde Atacama a Chiloé nos mantuvo a oscuras por sólo 5 horas, aunque en la región del Bío Bío duró un poco más. Otro apagón que se recuerda es en plena dictadura militar el año 1983 cuando se apagó la luz a las 22 horas del 14 de diciembre de aquel año quedando a oscuras todo

Santiago, Copiapó, Coquimbo, Viña del Mar, Valparaíso, Talca, Rancagua y Temuco. Este fue un atentado a 12 torres de alta tensión y fue la presentación en sociedad del Frente Patriótico Manuel Rodríguez. De todas formas, ese corte sólo duró una hora y media en la Región Metropolitana.

El año 2011 otro apagón ocurrió a las 20:30 horas del 24 de septiembre. Ahí una falla en la subestación Ancoa, ubicada en Linares, botó el sistema desde Coquimbo hasta el Maule, pero nuevamente ya a las

23 horas, menos de tres horas después, la energía volvía a las casas.

Por eso lo vivido este martes 25 febrero del 2025 a las 15:16 es un hecho histórico. Primero, por la gran cantidad de territorio afectado. Desde Arica hasta Los Lagos, ningún otro apagón había afectado a tanto territorio junto. Segundo, por la gran cantidad de horas sin energía, en el mejor de los casos 7 horas y en el peor más de 12 horas.

Pero lo que sin duda es más preocupante es que no sepamos con certeza qué pasó y cómo solucionarlo si pasa de nuevo. Muchos debieron haberse acordado de la mexicana Yuri con este masivo corte y aquella canción que dice "qué cosas suceden... con el apagón". **Otros parecieran estar siendo protagonistas de uno de los últimos éxitos de la plataforma Netflix Día Cero, protagonizada por Robert de Niro.**

Ver al actor en el primer capítulo entrando al salón Oval para en-

trevistarse con la Presidenta tras un apagón -eso sí que de sólo un minuto- es el simil al ver a Carolina Tohá quizás con el Presidente Boric preguntándose lo mismo. **La protagonista de la serie de Netflix se sincera ante el personaje de Robert de Niro diciendo que "no tiene idea qué pasó"... lo mismo se debió vivir en La Moneda.**

A poco más de 24 horas del inicio del apagón aún no sabemos con certeza qué pasó y el Gobierno parece tener apenas un poco más de información de este histórico apagón que las páginas del decano que no pudo ser más reducido en la entrega informativa de este miércoles. Quizás dedicarle tanto tiempo a buscar el error ajeno los ha mermado en su capacidad de informar o, lo que sería peor, no ven aún la luz para encontrar más papel y escribir un poquito más. ¿No son los pasquines aquellos que alcanzan con suerte las 16 páginas? Debe ser efecto del apagón. Como dice Yuri... "qué cosas suceden". Azúl.

